

tros. Con objeto de establecer la clase de prolapso, su intensidad y la terapéutica que debía establecerse, estudió los distintos grados que esta enfermedad puede ofrecer; á este propósito é incidentalmente trató la cuestión de sinonimia por existir las afirmaciones de un especialista tan renombrado como Allingham, según el cual debe darse como prolapso la salida de una pequeña porción de la mucosa y como procidencia la salida de la mucosa sola ó de las tres paredes del intestino en todo su contorno. Desechó tal pretensión, toda vez que el uso y la práctica seguida por la generalidad han establecido ambos términos: procidencia y prolapso como sinónimos, y ambos deben aplicarse á la salida á través del ano de todo el cilindro intestinal, ya conste éste de una ó de las tres hojas que componen el intestino. Por igual motivo rechazó también la que Allingham describe como procidencia de tercer grado, la cual, por ser una invaginación de la porción alta del recto y no formar prominencia á través del ano, no debe considerarse como tal prolapso. Con objeto de aclarar los distintos grados de prolapso presentó cuatro acuarelas y estableció las siguientes variedades clínicas: 1.^a Prolapso simple de primer grado; consiste en la salida al exterior de la porción de la membrana mucosa rectal, del mismo modo que el forro de una manga sale al exterior rebasando el borde de la tela exterior. 2.^a Prolapso total sin surco anal; salen al exterior la membrana mucosa, la muscular y la serosa, el ano se continúa directamente con la piel del periné y con la mucosa prolapsal. 3.^a Prolapso completo con surco; las tres hojas del intestino forman prominencia, pero entre la pared externa del cilindro mucoso y el orificio anal queda un surco de un centímetro ó más de altura. Al mismo tiempo interpretó el valor que desde los tiempos de Cruveilhier se da al prolapso de dos y de tres cilindros, valiéndose de las citadas acuarelas comprendió el prolapso de dos cilindros á la segunda variedad y el de tres á la tercera. A esta última variedad pertenecía el prolapso de la niña historiadada con el aditamento de una invaginación externa de la mucosa. A continuación estudió las causas.